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这个冬天，您家里暖和吗

从5日开始， 冷空气又要来
了 ， 北方地区将迎来新一轮降
温 。 这个冬天 ， 北方地 区 冬 季
取暖有哪些暖心政策 ？ 能源供
应保障情况如何？ 记者进行了调
研采访。

暖 心
多地提前启动供暖
屋内暖意融融， 主人王雅丽

正忙着做家务。 温度计显示， 室
内温度达到22℃。

王雅丽家住在黑龙江省哈尔
滨市香坊区冬奥家园小区 ， 她
说： “今年提前几天就供暖了 ，
烧得挺不错， 晚上睡觉盖层薄被
子就行。”

随着10月20日哈尔滨市正式
供暖， 我国最北省份黑龙江全面
进入供暖季。 今年， 黑龙江省部
分地区紧跟天气变化， 动态调整
供暖时间， 供暖 “弹性十足”。

不只是黑龙江， 今年10月下
旬以来， 我国北方地区冷空气活
动频繁， 气温也随之跌落， 多地
确定提前供暖。

北京市日前召开今冬供暖季
的第一次气象会商，决定提前点
火试运行 ，11月 15日供热室温

达标。
天津市确定， 从11月1日起

正式供暖。 这是自2016至2017年
采暖期以来， 天津市连续第5年
提前启动集中供暖。

河北省根据气象情况研判，
决定提前启动供暖 。 除张家口
市、 承德市等前期已经供暖的地
区外， 其余地区全部于11月1日
起供暖。

山东省聊城市城区将提前一
周左右供暖， 潍坊中心城区提前
启动供暖低温试运行， 正式供暖
时间也随之提前。

记者了解到， 各地加强供暖
弹性的同时， 下大气力保障群众
取暖安全， 进行取暖设施安全隐
患大排查、 大整治， 加大对供暖
老旧管网的改造力度等。

对已经实行清洁取暖改造的
用户 ， 一些地方组织驻村安全
员、 协管员深入农户家中， 指导
农户规范用气用电， 及时排查各
类事故隐患。

清 新
清洁供暖让温暖和蓝天同在

走进河北省张家口市东望山
乡元子河村村民李存英家， 客厅

里摆放着文竹、 绿萝、 发财树，
还有一盆红艳艳的辣椒， 红绿交
织煞是好看。

“过去养的绿植， 总是过不
了冬， 现在可没有这个担心了。”
李存英高兴地说。

去年起， 元子河村87户常住
村民全部实施了电代煤改造。

“比烧煤省心 ， 也干净多
了。 过去烧煤把墙面熏得脏乎乎
的， 去年我把墙面刷了一遍， 现
在特别白净。” 李存英说， “烧
煤的时候一到早上五六点钟屋里
拔凉拔凉的， 现在一天到晚屋里
都是恒温的， 非常舒适。”

今年河北省共安排农村清洁
取暖改造 360.32万户 ， 根据气
源、 电源保障情况， 确定今年通
气、 通电259.2万户， 其余101.12
万户今年完成户外工程， 明年投
入使用。

清洁取暖， 关系着百姓温暖
过冬， 也关系你我头顶的蓝天。

近年来， 我国集中力量推进
京津冀及周边地区、 汾渭平原等
区域散煤治理， 已经累计完成散
煤治理2500余万户。 各地因地制
宜推进 “煤改气” “煤改电” 等
清洁取暖方式， 如山西省今冬将
有70余万户居民用上 “煤改电”

清洁取暖。
记者从国家能源局了解到，

2020年我国将新增清洁取暖面积
15亿平方米左右。 “北方农村地区
推进清洁取暖，对替代散烧煤、改
善大气环境发挥了重要作用，同
时也加大了农村基础设施建设，
提升了农民的生活质量。” 国家
能源局电力司司长黄学农说。

放 心
多措并举保障能源供应
前些年一些地方冬季出现

“气荒”， 对群众温暖过冬产生一
定影响。 保供暖， 充足稳定的能
源供应是基础。

国家发展改革委新闻发言人
孟玮日前表示， 总体看， 天然气
资源供应比较充足， 供需平衡情
况总体好于往年。 但考虑到今年
12月份和明年1月份用气高峰期，
局部地区、 局部时段有可能出现
供应偏紧的情况。

为保障今年民生用气， 中石
油、 中石化、 中海油提前布局筹
措， 进一步提升保供能力。

中石油发挥天然气产业链一
体化优势 ， 产供储销贸全线发
力， 全年预计生产天然气1280亿

方以上； 冬供期间统筹国内外资
源986.7亿方 ， 同比增加100.1亿
方， 全力保障天然气资源供应。

中石化加大资源统筹力度。
国产资源方面， 加快推进普光、
元坝、 涪陵、 威荣、 大牛地等主
力气田增储上产 。 进口资源方
面， 积极做好现货资源采购， 天
津、 青岛LNG接收站供暖季将实
现满负荷接卸。

中海油气电集团预计通过天
津LNG接收站为华北地区提供
24.9亿方天然气， 全力保障华北
地区供暖高峰用气安全稳定。

孟玮说， 针对可能出现的各
种极端情形， 督促地方和企业细
化应急保供预案， 进一步完善非
居民可中断调峰用户清单， 必要
时有序启动， 确保民生等重点用
气需求。

记者从国家发展改革委了解
到， 预计供暖季期间， 全国煤炭
消费将保持同比基本持平态势，
需要重点加强东北地区煤炭供应
保障工作。

以黑龙江省为例， 当地政府
提前预判， 多方联动， 增加煤炭
进口， 并多方开拓煤源， 多渠道
帮助企业缓解煤炭紧缺压力。

据新华社

新华社电 英国 “脱欧” 过
渡期将于年底结束， 英国和欧盟
能否在期限内达成贸易协议备受
关注。 英国和欧盟代表4日在结
束为期两周的谈判后表示 ， 双
方在一些核心问题上仍存在很
大分歧。

英国“脱欧”谈判首席代表戴
维·弗罗斯特当天在社交媒体上
表示，谈判取得进展，但“双方在
一些核心问题上仍存在很大分
歧。 我们将继续努力寻找充分尊
重英国主权基础上的解决方案”。

负责英国 “脱欧” 事务的欧
盟首席谈判代表巴尼耶则在社交
媒体上表示： “尽管欧盟努力寻
找解决方案 ， 但在公平竞争环
境、 履约管理和渔业方面仍存在
严重分歧。 欧盟已为各种可能情
况做好准备。”

英国首相约翰逊9月7日表
示， 10月15日是英国与欧盟达成
贸易协议的最后期限。 欧盟国家
领导人10月15日在布鲁塞尔举行
会晤后，英方一度表示，欧盟峰会
标志着双方谈判已经结束， 如果
欧盟不从根本上改变立场， 就没
有再谈的必要。 在欧盟方面表态
达成协议需“双方妥协”以及“愿
在协议法律文本基础上加以讨
论”后，英国同意22日重启谈判。

分析人士认为， 双方须在11
月中旬前达成协议才能确保有足
够时间走完各自法律程序。

英国今年1月31日正式 “脱
欧”， 随后进入为期11个月的过
渡期。 若过渡期内英欧未达成贸
易协议， 双方贸易自2021年起将
回到世界贸易组织框架下， 重新
实施边检和关税等安排。

英欧承认贸易谈判仍存核心分歧

由于投资者对美国大选结果
可能带来利空的担忧减少， 纽约
股市三大股指4日早盘高开高走，
进入下午交易时段涨幅有所收
窄， 收盘时纽约股市三大股指均
显著上涨。

截至当天收盘， 道琼斯工业
平均指数上涨 367.63点 ， 收于
27847.66点，涨幅为1.34%。标准普
尔500种股票指数上涨74.28点 ，
收于3443.44点，涨幅为2.20%。纳
斯达克综合指数上涨430.21点 ，
收于11590.78点， 涨幅为3.85%。

板块方面， 标普500指数十
一大板块七涨四跌。 其中， 医疗
板块、 通信服务板块和科技板块
领涨， 材料板块和公用事业板块
跌幅靠前。

巴克莱银行美股现货交易部
门负责人迈克·刘易斯表示， 目

前美国大选没有出现一边倒的情
况， 整体上对股市带来支撑。

刘易斯认为， 美股前景将更
多取决于财政政策和美联储，而
非政治，这对市场具有积极意义。

市场分析人士认为， 当日纳
斯达克综合指数显著上涨， 主要
受科技公司投资回报坚实及避险
需要的影响。

美国市场研究刊物 《7点市
场报告》 创始人汤姆·埃赛表示，
虽然美国总统选举结果暂不明
朗， 可能会导致股市在短期出现
大幅下跌， 但这并不是一个改变
局势的利空。

MRB合伙公司分析师认为，
今后几个月新冠疫情仍将对经济
复苏构成威胁， 这预示全球股市
可能会进一步进行盘整。

据新华社

市场消化大选信息推动美股继续上涨

冠脉支架进入“千元时代”
新华社电 曾经高达万元的

冠脉支架进入 “千元时代”。 记
者从国家组织高值医用耗材联合
采购办公室获悉， 从冠脉支架入
手的首批国家高值医用耗材集中
带量采购， 已于11月5日在天津
产生拟中选结果。 本次集采产生
10个拟中选产品， 冠脉支架价格
从均价1.3万元左右下降至700元
左右。

据悉， 本次集中带量采购的
冠脉支架材质为钴铬合金或铂铬
合金， 载药种类为雷帕霉素及其
衍生物， 采购周期为两年。 医疗
机 构 临 床 常 用 的 主 流 产 品 基
本 中 选 ， 覆盖医疗机构意向采
购量的 70％以上 。 与 2019年相

比， 相同企业的相同产品平均降
价93%， 国内产品平均降价92%，
进口产品平均降价95%。 按意向
采购量计算， 预计节约相关费用
109亿元。

记者了解到， 相关企业积极
参与本次集采， 共有11家企业参
与投标 ， 涉及我国境内注册上
市的26个冠脉支架产品。 通过竞
争， 产生拟中选产品10个， 分属
于8家中外企业。 医疗机构也积
极参与本次集采 ， 共 有 2408家
医疗机构参与 ， 其中年采购量
大于500个的851家医疗机构全部
参加。 首年意向采购量达到107
万个， 接近 2019年载药铬合金
支架采购量 （109万个）， 占2019

年全部材质采购量 （165万个 ）
的65%。

对于此次冠脉支架的国家集
采拟中选结果， 国家医疗保障局
医药价格和招标采购司司长钟东
波评价为 ： 让老 百 姓 得 实 惠 、
让医疗机构受鼓舞 、 促医药产
业高质量发展。 据介绍， 国家组
织冠脉支架集中带量采购是治
理高值医用耗材价格虚高、 流
通乱象的重要举措 ， 是全 面 深
化 医 药 领 域 集 中 采 购 改 革的
关键一环。 采购价格大幅降低 ，
将 显 著 减 轻 群 众 医 药 费用负
担。 预计全国患者将于 2021年 1
月用上国家集采降价后的中选
产品。

11月5日， 工作人员在费列罗展台制作巧克力甜品。 在第三届中国国际进口博览会食品及农产品展区，
来自全球的各种美食既吸引眼球， 又满足味蕾。 新华社发

———关注北方地区冬季取暖

进进博博会会上上的的美美味味


